
H26.11.13第２回意見交換会 アンケート集計結果について 

 

【開催結果概要】 

参加者 ２５名                       （前回）６６名 

うちアンケート提出者 １８名                   ４８名 

 

【アンケート集計結果】 

１．意見交換会開催を知ったきっかけについて（複数回答可） 

 

 今回（人数・割合） 前回（人数・割合） 

議会だより １名（ ６％）   １５名（３１％） 

市議会ホームページ   ２名（１１％）    ２名（ ４％） 

議員からの呼びかけ   ７名（３９％）   １２名（２５％） 

町会の回覧   ２名（１１％）    ６名（１３％） 

市新聞広報   １名（ ６％）    ４名（ ８％） 

新聞記事   ２名（１１％）   １０名（２１％） 

フェイスブック   ３名（１７％）    ３名（ ６％） 

その他 ３名（１７％）  ５名（１０％） 

 

その他としては、友人・知人（２）、図書館（１） 

 

２．意見交換会の感想について 

 

 （有効回答数１３名中） 

 今回(人数・割合) 前回(人数・割合) 

大変良かった １名（ ８％） ８名（２１％） 

良かった   ６名（４６％）  １３名（３４％） 

良くなかった   ５名（３８％）  １３名（３４％） 

全く良くなかった   １名（ ８％）   ４名（１１％） 

 

主な意見及び今後聞きたいテーマについては、別紙参照 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３．参加者について 

 

 （参加地区 有効回答数１５名中） 

 今回(人数・割合) 前回(人数・割合) 

東部地区   ５名（３３％）  １９名（４６％） 

西部地区   ９名（６０％）   ８名（２０％） 

南部地区   １名（ ７％）   ９名（２２％） 

北部地区   ０名（ ０％）   ５名（１２％） 

 

（年齢 有効回答数１８名中） 

 今回(人数・割合) 前回(人数・割合) 

２０歳未満   ０（ ０％）   ０（ ０％） 

２０歳代   ０（ ０％）   １（ ２％） 

３０歳代   ２（１１％）   ３（ ７％） 

４０歳代   ４（２２％）   ６（１４％） 

５０歳代   ０（ ０％）  １０（２４％） 

６０歳代   ９（５０％）  １２（２９％） 

７０歳代   １（ ６％）   ７（１７％） 

８０歳以上   ２（１１％）   ３（ ７％） 

 

（性別 有効回答数１７名中） 

 今回(人数・割合) 前回(人数・割合) 

男 １３（７６％） ３４（８３％） 

女   ４（２４％）   ７（１７％） 

 



H26.11.13第２回意見交換会 アンケートで意見として書かれた項目 

 

＜意見＞ 

 

（意見交換会に関する意見） 

・テーマに関する説明は良かった。市民の質問があまりにも長く、興味というか（論

点のずれを気にしない）気分に任せたものが多いと感じた。 

 

・時間の配分を工夫して、多くの人の意見を出せるように。今後も数多く各地で歩い

ていけるところで開催を願う。 

 

・もっと市民の意見を言う時間を作ってほしい。ホームページへの公表を早くしてほ

しい。（議会意見交換会） 

 

・市民の意見は意見として聞けるが、思想的発想が強く、主張がつかみ切れない。も

う少しポジティブに前向きの姿勢が必要と思われた。 

 

・参加者をもっと多く参加できる様な取り組みをしてほしい。 

 

・市民の意見を聞けてよかった。不特定の市民感覚が議員の先生方に伝わって戴けれ

ば幸いです。 

 

・市内中心部から郊外に出たことによって参加しにくさも有るのでは バスの便 

 

・プレゼンと同じ質問時間は取って頂きたい。質問者の上手へたは有るが、いかにも

10 分は少なく（出来るなら受けたくないように感じられる）。今後も交換会が続く

と思いますが、費用対効果を数字で記述して頂きたい、21年からの予算とどれだけ

の増収があったか、27年はどうなのか。 

 

（議会、議員に関する意見） 

・議員達もたいした事をしていない事が解った。 

 

・市議会傍聴席参加者駐車料割引考えてほしい。 

 

・石川県からばかにされないような都市になって下さい。市長は石川県との対応をど

のように考えているのでしょうか？こんなにたくさん市議はいらないのでは？最

後のあいさつの文章は読まずに頭に入れておいてほしいものです。 

 

（テーマに関する意見） 

・くだらん。細かい事ばかり討議していても生がない。新幹線で沢山金沢へ人が来る、



その人達をどの手段で観光場所へ連れて行く？フラットバスをもっと考え直し、観

光場所をうまく回れるように右回り、左回り、料金は何回乗ってもいいような料金

設定。又案内板とか道順とか金沢はひどすぎる。 

 

・着物の文化、西と東との交通、食物文化をどう進めるか。 

 

・真の市民参加の“新幹線維新”を！リピーターを増やすためあたたかいもてなしを

一人一人が！！ 

 

・市の施設の駐車場を無料にして欲しい。特に観光施設の近く（例 市役所）。 

 

・特に食の安全については今の保健所のレベルではなく事前防止を徹底できるような

改善が必要。今度食中毒で死者を出したらアウト。 

 

・国際線を中心とした小松空港との連携。それぞれの利点を活かしている点は理解で

きました。今後は小松空港の国内線においても相乗効果も必要性が考えられます。

（往）又は（後）新幹線又は（ＡＩＲ）＋空港バス等 

 

・時間のつごうで質問できませんでしたが、新幹線で観光客がたくさん来るとどうな

るのか、想像できない部分があります。市としては何人位の観光客が来るのか、見

積を出して予想していると思います。私が気になるのは、宿泊場所が足りるのか

な？という事です。又は、逆に、新幹線を使って泊まらずに日帰りするという予想

でしょうか？何か対策があるのか、気になってます。 

 

・食について、色々な素晴らしい取り組みがニュースになっていますが、一般の市民

の手の届かない部分が多い気がします。給食のとりくみは素晴らしいと思います。

子供から各家庭に意識が上がっていきます。 

 

・北陸新幹線の開業はとても楽しみですね。全力のプレゼンを感じました。これから

も全力の取り組みをお願いします。 

 

・役所が（議会もか？）業者に観光内容を丸投げしている感じを受けています。ＮＰ

Ｏや市民団体等も参加しているのだろうが、もっと市民から湧いて来るような感じ

を受けない。 

 

（その他の意見） 

・納得できないことだらけ。もう何を聞いても何も変わらないのだとあきらめていま

す。金沢マラソンのプレ大会にボランティア説明会に出た人の意見。金沢市は恥ず

かしい位職員がおそまつな対応だったとのこと。市長のきもいりのイベントかもし

れないが、何の統率もとれていないのでは？  



 

＜今後聞きたいテーマ＞ 

 

・50年先の金沢 

 

・生産性のある事業。若い者が求める企業 

 

・二次交通とふらっとバスの充実 

 

・若い人の支援（学費や子育て支援、就職問題） 

 

・自転車は街を走りにくい 

 

・駅の出口表示、兼六園口と港口は発想的におもしろいが駅西地区がさびれる様な気

がするので駅西から港へのアクセスのテーマが欲しい 

 

・ゴミの現状 

 

・男女共同参画と企業の関わり 

 


